
干部接地气 群众得实惠
!!!沈丘县"千人驻村大走访服务群众#活动纪实

记者 韦伟 通讯员 肖飞 吴桂馨

!驻村队员很热情"跟咱群众心贴心#"

!驻村队员有能力" 解决许多老难题$"%驻

村队员特认真"事事都记日记里$&&

眼下"在沈丘基层转一转"关于驻村

工作队的话题不绝于耳"听到的都是对驻

村工作队的称赞" 看到的全是群众的笑

脸"以及各行政村悄悄发生的变化'

自今年
!

月沈丘县启动 %千人驻村

大走访服务群众#活动以来"该县各机关

积极行动"纷纷选派政治素质好(工作能

力强的干部进驻各行政村" 倾听群众呼

声"了解群众需求"切实解决当前农村工

作中存在的信访稳定( 社会治安等突出

问题" 受到了广大农村群众的高度拥护

和热烈欢迎'

"

个多月来"驻村工作队进农家门(

吃农家饭(住农家屋(干农家活(唠农家

嗑"与广大农村群众打成一片"切实为群

众解决了许多摸得着(看得见(实实在在

的困难和问题' 群众打心眼儿里欢迎驻

村工作队"将他们视为自己的亲人'

驻村走访!千名干部接地气

#

月
$%

日下午 " 刚刚下过一场小

雨"万物如洗"一派清新景象' 沈丘县黄

孟营行政村李士杰家中来了一位客

人)))沈丘县发改委的张景廷科长' 说

是客人"其实也是熟人了'

%老李"我又来了"上次你提出的村

口河沟污染问题" 我们驻村工作队通过

县里*美丽乡村 清洁家园+活动"联系了

掘土机'现在沟里的垃圾已清理完了"老

乡的反映咋样啊, $

%好得很-好得很-大家从那路过"都

说这一清理"看着也得劲了"闻着也没味

儿了'现在附近几个村"哪个也比不上俺

村的环境好啊-$李士杰握着张景廷的手

兴奋地说'

%他们每个月都来"有时候几个人一

起来"有时候单独来"还有时候一个月来

好几次'以前我们老百姓有什么急事"也

不知道找谁反映'现在好了"有事就直接

往驻村工作队打电话" 再急的事也耽误

不了&&$李士杰告诉记者'

开展%千人驻村大走访服务群众$活

动以来"沈丘县要求四个班子成员(县乡

干部(政法干警
$"&&

多人分赴全县
'("

个行政村
)

社区
*

"县处级干部分包到乡

镇"每个行政村
+

社区
,

各派驻
!

名党员

干部"其中包括
$

名县直机关干部(

-

名

乡镇
)

办
,

干部(

-

名政法干警"驻村人员

每周下村走访工作时间不少于
$

天"每

月对所包村住户走访一次" 走访过程中

要求做到%两代表一委员$(致富能人种

养大户(老党员老干部老教师(军烈属(

贫困户( 信访重点对象等六类重点人物

必访 "村
)

社区
,

基本情况 (经济发展方

向(贫困情况(信访案件(治安和安全隐

患( 群众期盼的实事难事等六类重点事

项必知'

%这是他们发给我的问事记录本"他

们每次什么时候来" 还有我反映的问题

是什么"都在上面记着呢' $沈丘县付井

镇赵口行政村村民赵福明一边翻着自己

的本子一边说' %两本一表$是沈丘县党

员干部驻村走访的%标准配置$"即问事

记录本(驻村日记本和%千人驻村大走访

服务群众$入户调查表' 问事记录本"一

家一本"由村民保存"如实记录县乡驻村

干部入户走访座谈(服务群众工作情况"

驻村人员在每次入户走访时登记签字'

驻村人员一人一本驻村日记本" 由驻村

人员记录进村入户开展工作情况" 每次

日记要由走访群众签名' 入户调查表上

不仅有走访对象的各项基本情况" 还包

含当前群众比较关心的
-&

多项问题"驻

村人员在询问填写后" 必须请走访对象

核实签字" 然后带回本单位报主要领导

审核把关签字' %这虽然是一种形式"但

三本对照" 就可以知道驻村人员入没入

村(走没走访"驻村办督导组也会实地进

村落实情况"召开群众评议会"评议驻村

人员的驻村情况" 并将结果记入他们的

红黄黑档案"真正解决服务群众*最后一

公里+的问题'$沈丘县委常委(县委办公

室主任(县驻村办主任杨所超说'

目前" 沈丘县党员干部已累计走访

群众
-#./

万户" 征求群众意见
-(.$

万

条"开展政策宣讲
#&&

多场"有效解决了

联系群众%最后一公里$的问题'

立行立改!万名群众得实惠

在入村走访群众过程中"驻村工作队

还要向每户群众发放一张红色的 %连心

卡$"上面印有县处级包村领导(当地党委

书记(镇长(各职能部门负责人和县驻村

工作组成员的姓名及联系电话号码'群众

有什么需要咨询的问题和需要解决的困

难"都可以和工作职能相对应的党员干部

直接打电话交流' 这张小小的卡片"被村

民小心翼翼地保存起来'用他们自己的话

说"这卡片虽小但功能大"打通了群众反

映诉求的%高速路$"拉近了党和群众之间

的距离' 对此"沈丘县留福镇代营小学的

王永清老师深有感触'

"下转
!
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从!要我办"

到!由我办"

周 平

近日!笔者随团到一个县的产

业集聚区调研!这个县在产业集聚

区成立了"我来办#办公室!

-%

个政

府职能部门派人入驻 "我来办$办

公室 !变群众和企业办事时的 %要

我办 $为 "由我办 $!限时办结 & 从

"要我办$到"由我办$!一字之差!其

背后政府职能部门的 "办事 $理念

却有着天壤之别&

"要我办$!一个"要$字!体现更

多的是"求$!是群众和企业办事时

要以 "求 $的姿态面对政府职能部

门& 既然是"要我办$!"我$的意愿

占据着主导地位 !于是就有了 "我

可以办!可以不办$!有了"拖着办!

卡着办 $!有了 "不给好处不办 !给

了好处乱办$& 应该说!在现实语境

中!诸如此类的"要我办$!在很多地

方的政府职能部门那里!还相当有

市场& 眼下!随着群众路线教育实

践活动的深入!随着解决"四风$问

题的深入 !在一些地方 !原来群众

和企业办事时的"门难进!脸难看!

话难听 !事难办 $!演化成了 "门好

进!脸好看!话好听!事难办$&其实!

归根到底!这依然是"要我办$的部

门本位心态在作祟&

而"由我办$就不一样了& 群众

和企业到政府职能部门办事!不是

"求着我办$!而是就像到餐馆吃饭

一样 !点过菜后 !剩下的是餐馆的

分内之事!由餐馆负责了& 办事的

群众和企业把相关手续提交给政

府职能部门后 ! 接下来的不仅是

"我来办$!而且是"我该办好$!"我$

充分履职!及时办结& 政府职能部

门的岗位!更多的不再是意味着权

力!而是职责'是服务& 部门本位变

成了群众本位!权力本位变成了权

利本位 ! 政府职能部门由原来的

%要我办# 的角色错位实现了角色

回归&

!
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周口首届原创歌曲大赛邀你参加
爱家乡 唱周口

本报讯 日前" 记者从市委宣传部获

悉"由中共周口市委宣传部(市文明办(市

文广新局(市文联联合主办的首届%爱家

乡 唱周口$原创歌曲大赛方案已经确定'

首届%爱家乡 唱周口$原创歌曲大

赛以培养和践行社会主义核心价值观为

核心"以周口崛起富民强市为主题"围绕

爱国爱家乡(志愿服务(诚实守信(孝老

爱亲(勤俭节约(文明言行等内容"推出

一批导向明确(特色鲜明(旋律优美(易

于传唱的歌曲"在全市营造积极健康(向

上向善的良好氛围" 为实现周口崛起富

民强市创造良好社会环境'

本次活动要求歌曲作品生活化(形

象化(艺术化"围绕%国是家$(%勤为本$(

%俭养德$(%能立身$(%孝为先$ 等主题"

谱写创作弘扬核心价值观的广场舞歌

曲.围绕周口崛起富民强市这个主题"谱

写展示周口人文地理(风土人情(经济建

设(社会生活(发展成就等方面的歌曲.

围绕文明服务(文明执法(文明经营(文

明交通(文明旅游(文明餐桌等内容"谱

写展示公仆情怀(彰显社会新风(歌颂诚

实守信(弘扬中华美德的歌曲'通过歌曲

传唱" 充分发挥文艺作品潜移默化的思

想教化作用"达到弘扬中华美德(提升周

口发展自信(繁荣音乐文化创作的目的"

进一步丰富群众文化生活" 提升城市品

牌形象'

这次大赛面向社会广泛征集歌曲"

凡符合要求的作品/包括词(曲和录音小

样0" 可在
%

月
-'

日前由各县市区委宣

传部和市直有关单位统一报送 /或直接

邮寄周口市文联办公室" 注明歌曲大赛

作品0' 随后"市委宣传部将组织专业人

员对作品进行评审" 最终录用的歌曲将

在市主要媒体上进行摘登"并通过电视(

网络(手机等平台进行推广'本次大赛设

有一(二(三等奖和最佳作词(最佳作曲(

最佳演唱(优秀组织奖等单项奖"对获奖

作品给予物质奖励并颁发荣誉证书'

(本报记者)
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本报讯 /记者 李莉0

(

月
$-

日上午"市长刘继标

主持召开市政府第十八次常务会议" 研究中心城区

!两违$治理等工作'刘保仓(刘国连(罗明豪(牛越丽(

张广东(刘政(程新华及市政府党组成员(市公安局

局长姚天民"市政府秘书长张继林等参加会议'

会议听取市规划局关于中心城区!两违$治理情

况的汇报' 会议指出"违法用地(违法建设的!两违$

现象"是城市规划和城市发展的顽疾"既影响城市形

象"又破坏社会风气' 川汇区(经济开发区(东新区(

港口物流产业集聚区及各相关部门要强化舆论引

导"强化属地管理"强化联合执法"完善机制"加强防

范"常抓不懈"持之以恒地抓好!两违$治理工作' 要

进一步明确责任"持续不断抓紧抓好'市规划部门为

牵头单位"市直有关部门积极参与组成!两违$治理

办公室"各成员单位协同配合'川汇区(经济开发区(

东新区( 港口物流产业集聚区为责任主体" 按照要

求"积极开展!两违$治理活动'

会议指出"要加大宣传力度"采取多种形式(多

种渠道宣传!两违$相关法律法规及1周口市中心城

区违法用地违法建设治理实施办法2等相关举措"在

社会形成浓厚的舆论氛围"造成强大的宣传声势'要

采取联合执法(集中行动(重点突击(常规巡查等多

种形式"多策并举对%两违$建设进行治理和拆除"不

断提高%两违$治理的实际成效'

会议强调"对%两违$现象要坚持抓早(抓小(抓苗

头"加强防范"避免%两违$形成规模后增加治理难度'

治理活动中"要坚持党员干部带头拆除%两违$建筑'市

纪委监察局要对参与涉及%两违$的县处级干部(乡镇

科级干部和村组干部拿出具体处理意见和措施"依法

依规进行查处"并依法追究相关人员违法违纪责任'

会议还研究了隆达电厂
$!#&

万千瓦燃煤机组

扩建项目和其他事项'

!!!!!!

昨日上午!商水县化河乡何楼行政村的
"&&

亩生态莲藕种植基地!群众正在为莲藕施肥&近年来!商水县不断加大村庄坑塘整治力

度!围水造塘!挖塘造地!发展泥鳅'莲藕立体种养模式!一亩池塘收入达
$

万多元!成为农民发家致富的"聚宝盆$& /刘飞 魏红 摄0
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中央财政投入近
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亿元提高农村义务教育保障水平

# %

月
&'

日
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时汽柴油价格每升下降约
&

角 为年内最大跌幅

#

民政部正在制定国家自然灾害救助物资储备规划

#

我国网民手机上网比例首超电脑

#

目前我国养老机构床位数达
(")*%

万

# %

月中旬以来近八成省份猪肉价格回升


